

MADRID DIA 23 DE
OCTUBRE DE 1940
NUMERO SUELTO
15 CENTS.

ABC

DIARIO ILUSTRADO. AÑO TRIGE SIMOTERCERO.
N.º 10.815

FUNDADO EN 1905 POR D. TORCUATO LUCA DE TENA



LA ESTANCIA DE HIMMLER EN MADRID

El reichsführer S. S., Himmler, visitó ayer, acompañado del director general de Seguridad, conde de Mayalde, y el embajador de Alemania, los Museos de la capital. Con el ministro vicesecretario del Partido, señor Gamero del Castillo, estuvo en la casa de Auxilio Social, que recorrió detenidamente, enterándose del funcionamiento de la gran institución. (Fotos Zegrí y V. Muro.)

MADRID DIA 23 DE
OCTUBRE DE 1940
NUMERO SUELTO
15 CENTS.

A B C

DIARIO ILUSTRADO. AÑO TRIGE-
SIMOTERCERO.
N.º 10.815

SUSCRIPCION: MADRID: UN MES, 3,70 PESETAS. PROVINCIAS: TRES MESES, 12,65. AMERICA Y PORTUGAL: TRES MESES, 13,15. EXTRANJERO: TRES MESES, 33,65 PESETAS. REDACCION Y ADMINISTRACION: SERRANO, 61. MADRID. APARTADO N.º 43.

APROXIMACION FRANCO ALEMANA

EN TERRITORIO FRANCES EL FUHRER HA RECIBIDO A PIERRE LAVAL

Seis mercantes ingleses, hundidos en el mar Rojo. La detención de Beck. Moelders ha derribado su cincuenta y un avión

José Beck pasará a la Historia con dos personalidades; como el estadista que negoció la aproximación a Alemania y como el político cuyo nombre está ligado a la entrada de Polonia en la guerra. Cuando el mariscal Piłsudski decidió cambiar radicalmente la orientación internacional de su país, dimitió Augusto Zaleski, amigo de las democracias occidentales y su puesto fue ocupado por el subsecretario, José Beck. Durante cinco años, las relaciones entre Berlín y Varsavia fueron inmejorables y en Francia no se dejaba hablar de la traición de Varsavia. Todavía en octubre de 1938, cuando Alemania ocupó el territorio de los Sudetes, Polonia participó en el reparto de Checoslovaquia. Pero en la primavera de 1939, después de la entrada de las tropas alemanas en Praga, las relaciones germano polacas cambiaron bruscamente. Polonia rechazó el proyecto alemán con respecto a Danzig y el pasillo, porque sabía que podía contar con el apoyo de Inglaterra y Francia. El 5 de mayo, el coronel Beck pronunció su famoso discurso que en forma medida equivalía a un "no" energético y definitivo. Desde aquel día el conflicto sólo fue cuestión de tiempo. A mediados de septiembre, tras el derrumbamiento de Polonia, el coronel Beck se trasladó a Rumania, con el resto del Gobierno. No sabemos exactamente lo que ha pasado en estas últimas semanas, pero hay que suponer que con la Guardia de Hierro en el poder y la llegada de las tropas del Reich, la situación de los políticos polacos internados no podía sostenerse. Beck ha intentado huir y ha sido detenido.

A B C en Roma

El agente viajero

Roma 22, 9 noche. (Crónica de nuestro redactor - corresponsal.) No creo de ninguna manera que el título de agente viajero pueda molestar a nadie. Es una ocupación perfectamente lícita y hasta honorable, según lo que se trafique, cuando se ejerce con sinceridad y buena fe. Ahora que el calificativo, aplicado a ministro o político en viaje de propaganda, le rebaja en mucho la categoría. Yo me lavo las manos como Pilatos y me limito a recoger lo que oigo en el ambiente romano, donde llaman a Mr. Eden "Il Commenso viaggiatore dell'Inghilterra en Oriente". No hay ira ni ofensa, pero si cierto desdén burlón. Se explica: no le basta a Mr. Eden la esbeltez airosa de que carece Churchill, ni el "dandismo" a lo Jorge Brumwell que irradiaba de toda su persona, para hacerse simpático a los italianos. Mr. Eden es el de las sanciones de la guerra abisinia, y aquí no se olvidan. Por eso están muy contentos de que el bombardeo del centro petrolífero de las islas Bahrein, haya sorprendido al ministro inglés en pleno viaje de captación. Aparte el orgullo nacional por el buen éxito sorprendente de los aviones italianos que para llegar al golfo Pérsico recorren 4.500 kilómetros en un solo viaje por encima de desiertos y mares en los que nunca se había proyectado la sombra de un aeroplano, y cumplen así una hazaña magnífica y la acción guerrera más eficaz de estos últimos días, lo que regocija a los italianos es que el inesperado suceso se haya producido precisamente cuando la sirena de Mr. Eden —sirena viril y anacrónica de "chaquet" irreprochable, chistera de che reflejos y guantes de color canario— llevaba su canto cautivador de Egipto a Palestina y viceversa. Ahora dice la propaganda inglesa y Mr. Eden lo corrobora, que las alas de la Aviación fascista han faltado a su palabra de no atacar a las poblaciones musulmanas y han violado la neutralidad del cielo del Yemen. Pero no es exacto: la sociedad explotadora del petróleo "Standard Oil Texas" es, jurídicamente, inglesa; es un ente comercial inglés, y por el Tratado de la Gran Bretaña con el emir local de Bahrein, Inglaterra adquirió sobre las islas una gran supremacía política y comercial, por la que obtuvo que la compañía petrolera le quitase la exclusiva al Japón para llevarse todo el combustible a Aden. La acción italiana se ha dirigido, pues, exclusivamente contra la nación beligerante, que es su mayor enemigo, Italia, con un frente ya demasiado extenso.

no tiene ningún interés en sumarse nuevas hostilidades, y así nunca se pueden considerar gratuitas sus agresiones, que sólo se producen por necesidad imprescindible contra aquellos que ponen, sea como fuera, en actividad dañosa su anglofilia.

Extraoficialmente se habla en algunos círculos políticos de un probable viaje de Mr. Eden a Grecia. ¿Irá a brindar una de esas protecciones que abren las carnes de los protegidos? Hay quien asegura, con cierta sorna, que la visita de Mr. Eden a los helenos sería, sin duda alguna, un presente griego.—Felipe SASSONE.

Ataque contra Inglaterra

Parte alemán. Destrucción de fábricas de motores. Mercante hundido

Berlín 22, 3 tarde. El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"El 21 de octubre, los aviones de combate han atacado Londres y otros objetivos importantes de Inglaterra central y meridional. Numerosos y nuevos incendios se han declarado en la capital británica. Han sido destruidos talleres muy importantes de las fábricas de motores de Aviación de Leyland, al Norte de Liverpool, y en otras dos fábricas de armamento. Campos militares y aeródromos han resultado alcanzados por las bombas y varios aviones han sido destruidos en tierra. Otros ataques se han dirigido, con eficacia, contra varios depósitos de petróleo, así como contra las instalaciones portuarias.

Durante un ataque contra un convoy, en la costa oriental inglesa, un navío mercante, de 3.000 toneladas, fué tocado tan gravemente que puede darse por segura la pérdida del navío.

Durante la noche del 21 al 22 de octubre, han continuado los ataques de represalia sobre Londres, y los "raids" contra otras ciudades inglesas. Se han comprobado incendios en fábricas importantes para la industria de armamentos, en Birmingham, Coventry y Liverpool. Los incendios fueron seguidos por explosiones.

Las fuerzas alemanas han continuado sin interrupción, el minado de los puertos británicos. La Artillería de Marina ha abierto de nuevo el fuego contra Dover.

Como ya ha sido anunciado, las lanchas rápidas inglesas han atacado con ametralladoras a un buque de avanza. El navío alemán, ayudado por las baterías de costa de la Marina de guerra, ha respondido tirando contra las lanchas enemigas. Una de estas embarcaciones fué hundida y las otras, obligadas a retirarse.

Los aviones enemigos penetraron en Alemania durante la noche y lanzaron algunas bombas, aunque sin causar daños."—EFE.

Objetivos de importancia militar

Berlín 22, 9 noche. La Aviación alemana ha bombardeado esta mañana diversos objetivos de importancia militar, situados al sur de Inglaterra.

Durante los ataques de la noche última se observó que continuaban dos incendios en el estuario del Támesis, y otro al norte de Londres. Los aparatos de reconocimiento informan que ninguno de estos fuegos ha podido ser sofocado todavía.—EFE.

Crucero británico, averiado

Berlín 22, 9 noche. Semioficialmente se comunica que uno de los cruceros británicos que combatieron con los contratorpederos alemanes el día 17, fué alcanzado de lleno por un torpedo, que lo averió seriamente. El barco se inclinó de banda, y hubo de ser remolcado a puerto. Se tiene por seguro que no podrá prestar servicio en mucho tiempo.—EFE.

El cincuenta y un avión de Moelders

Berlín 22, 9 noche. El famoso "as" de la Aviación alemana, mayor Moelders, ha derribado dos aparatos británicos en un combate entablado entre seis cazas Messerschmidt y 15 Hurricanes.

Con estas nuevas victorias, el comandan-

te Moelders lleva ya puestos fuera de combate a 51 aviones enemigos y figura a la cabeza de los pilotos de caza del Reich.—EFE

Parte inglés. Continúa el bombardeo enemigo sobre Inglaterra

Londres 22, 1 tarde. Comunicado de los ministerios del Aire y Seguridad Interior, publicado esta mañana:

"Los ataques del enemigo contra el país británico fueron reanudados a la caída de la tarde del lunes. Se dirigieron, especialmente, contra Midlands, Londres y las orillas del Mersey. La mayor parte de los ataques terminaron en las primeras horas de esta mañana, aunque cierta actividad intermitente continuó durante algún tiempo.

En Midlands, los ataques principales se centraron sobre una ciudad, cuyos edificios comerciales y viviendas sufrieron daños.

En la región londinense fueron causados daños en viviendas y edificios comerciales e industriales. Algunas personas resultaron muertas o heridas.

En las ciudades de las orillas del Mersey, los daños causados han sido señalados, principalmente, en viviendas.

En una ciudad de la región del Noreste fué alcanzado un gran número de viviendas y algunas personas resultaron heridas.

En otras ciudades y regiones rurales del Sureste, Midlands y Sur de Gales, las bombas causaron daños de poca importancia."—EFE.

Próxima sesión secreta en los Comunes

Londres 22, 9 noche. La Cámara de los Comunes se reunirá dentro de breves días en sesión secreta para discutir las cuestiones relativas a la defensa aérea de la Gran Bretaña. No se sabe si el debate terminará en una sesión o en varias.—EFE.

Vapor alcanzado en un puerto holandés

Londres 22, 9 noche. Comunicado del ministerio del Aire, publicado esta noche:

"Un aparato de bombardeo británico desubrió esta tarde un barco enemigo de unas 2.000 toneladas, a tres millas de Hoek Van Holland. El avión atacó en picado, a través de las nubes y lanzó una serie de bombas de grueso calibre y gran potencia explosiva, desde una altura de trescientos metros. El piloto observó que uno de los proyectiles había alcanzado directamente la proa del navío."—EFE.

¿Se trasladará el Gobierno inglés a Canadá?

Estocolmo 22, 5 tarde. La llegada del embajador británico en Washington, lord Lothrop, a Londres se interpreta en los círculos extranjeros de la capital inglesa como una confirmación de los rumores, cada vez más insistentes, según los cuales el Gobierno de Churchill está haciendo preparativos para abandonar eventualmente el país. Según la opinión de dichos círculos, este desplazamiento provocaría una multitud de problemas y exige una preparación adecuada por vía diplomática. Nadie duda en Londres que el Gobierno ha escogido el Canadá como sede provisional, y se asegura que ya han comenzado las negociaciones para el traslado.

En apoyo de estas conjuras, se cita el inminente viaje del embajador norteamericano, Kennedy, a Washington, y la subita visita que ha hecho al presidente Roosevelt, sin seguir los trámites protocolarios de costumbre, el gobernador general del Canadá, lord Atkinson.—EFE.

La guerra en África y en el Mediterráneo

Parte italiano. Ataque con pleno éxito a un convoy en el mar Rojo

Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

"En la noche del 21 de octubre, nuestros

torpederos salieron del Sur del mar Rojo y se lanzaron en busca de un gran convoy enemigo, fuertemente escoltado por cruceros y contratorpederos, que había sido señalado por precedentes reconocimientos aéreos. Un destacamento de nuestros torpederos logró descubrir hacia medianoche al convoy y atacó decididamente con torpedos a varias unidades, a pesar de la violenta reacción de los buques enemigos de escolta. Poco después de este primer combate, otro destacamento de torpederos italianos atacaba también al convoy y lograba igualmente torpedear algunas unidades. Se estableció un violento combate nocturno entre nuestros torpederos y las fuerzas superiores, combate que se prolongó hasta el amanecer. En este momento, uno de los cruceros enemigos, tipo "Sydney", de 8.000 toneladas, se encontró bajo el tiro de la defensa costera de la Marina italiana de las islas del mar Rojo. El crucero fue rápidamente localizado, tocado repetidamente y obligado a retirarse con graves averías que le hacían marchar con lentitud. Más tarde fué visto inmóvil en alta mar, mientras otras unidades acudían en su socorro. Seis mercantes fueron hundidos y otros resultaron con graves daños. A pesar de la dureza del combate, uno solo de nuestros torpederos fué alcanzado por el fuego enemigo. Recibió graves averías, pero ello no le impidió ponerse bajo la protección de la Artillería costera. Las pérdidas sufridas entre la tripulación son reducidas. Al amanecer, el convoy enemigo fué atacado nuevamente por la aviación italiana, que estableció combate con los cazas enemigos, alcanzando a varios de ellos tipo Gloucester."—EFE.

Aviones ingleses atacan Tobruk. Acciones en Eritrea

El Cairo 22, 1 tarde. Comunicado de las fuerzas aéreas británicas:

"Las fuerzas aéreas británicas han efectuado un ataque, coronado por el éxito, contra Tobruk (Libia), durante la noche del 19 al 20 de octubre. Las bombas cayeron a lo largo del río, entre los cuarteles y los depósitos navales de carburantes. Se produjeron una serie de explosiones, una de las cuales fué particularmente violenta e iluminó con sus resplandores la cabina del avión asaltante.

En Eritrea se realizaron numerosos ataques, con éxito, contra Gura. Una bomba de gran potencia produjo una explosión que iluminó todo el campo. Otras bombas provocaron grandes incendios, que continuaban ardiendo cuando nuestros aviones perdieron de vista sus objetivos en su viaje de regreso. En los ataques contra Diredaua, las bombas cayeron cerca de los principales cobertizos y edificios del cuartel italiano del aeródromo.

Nuestros aviones regresaron sanos y salyos de todas estas operaciones."—EFE.

Destructor italiano, hundido

Londres 22, 10 noche. El Almirantazgo británico declara que el destructor italiano "Francesco Fullo" ha sido destruido en el mar Rojo por un navio de guerra británico, en la noche del 20 al 21 de octubre.—EFE.

El nuevo régimen francés

El Führer ha recibido a Laval

En Francia 22, 9 noche. Durante su estancia en territorio francés, el Führer ha recibido al vicepresidente del Consejo, M. Laval. Estuvo presente en la entrevista el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Von Ribbentrop.—EFE.

Otras informaciones

La Legación de Inglaterra, comprometida

Bucarest 22, 3 tarde. Se conocen nuevos detalles sobre la detención de Beck, que había dado su palabra de honor de no hacer ninguna tentativa de huida. Beck ha violado su palabra al intentar trasladarse de Snagov a Bucarest y abandonar el país. En el punto en que comienza la carretera internacional que enlaza Bucarest con la frontera, un automóvil esperaba a Beck. En el instante mismo en que el ex ministro se disponía a dejar su automóvil para entrar en el que le estaba esperando para su huida, fue detenido por la Policía legionaria, que había sospechado los planes de Beck.

Este comenzó por declarar: "Yo no soy Beck, soy un inglés", al mismo tiempo que presentaba un pasaporte diplomático inglés, extendido a su nombre. Como esta maniobra no lograra éxito, Beck intentó liberarse ofreciendo a los agentes una suma de 1.500.000 leis. Esta cantidad ha sido confiscada en beneficio del Tesoro. Beck fué

conducido a la prisión del Cuerpo de Policía de Bucarest. En las diligencias abiertas se ha comprobado que el ministro de Gran Bretaña facilitó a Beck, no solamente el pasaporte diplomático, sino también la suma de dos millones de leis.

Bucarest 22, 9 noche. La fuga de Beck compromete a la Legación de la Gran Bretaña, que le facilitó el pasaporte y el dinero. Como único equipaje, Beck llevaba una maleta con un aparato emisor y receptor de "radio". Desde hace varias semanas, Beck buscaba toda clase de posibilidades para poder realizar su fuga. Fué por esta causa que solicitó de las autoridades rumanas mayor libertad y, especialmente, autorización para hacer excursiones en barca. No se accedió a esta demanda. El ex coronel polaco Kaminski, de Craiova procuró a Beck un pasaporte cambiado, que se consideró insuficiente. Los ingleses se identificaron en seguida con los proyectos de evasión del ex ministro polaco y organizaron la huida, que ha sido malograda.—EFE.

SECCION RELIGIOSA

Santos del día.—El Santísimo Redentor, Santos Teodoro, pb; Servando y Germán, mártires; Ignacio, Severino, Román, Vero, Domicio y Benito, confesores; Beato Antonio Claret.

Cultos para hoy.—Asilo de San Rafael (Carretera de Chamartín): Se gana el Jubileo de las Cuarenta Horas.

Las lámparas del Santísimo Sacramento

Ciudad del Vaticano 22, 6 tarde. La Sagrada Congregación de Ritos ha autorizado al clero para sustituir el aceite de oliva por otros aceites, e incluso por la electricidad, en las lámparas que arden ante el Santísimo Sacramento. Este decreto dictado por las circunstancias actuales de guerra rectifica por primera vez las taxativas disposiciones del Código Canónico.—EFE.

Lácorzan

Inaugura su gran colección de otoño e invierno el sábado, día 26, a las cinco y media. AV. JOSE ANTONIO, 12.

J'Hay

LA GRAN "BOITE" DE MADRID
10.30, cena-baile de lujo. — 6, te.
Familias distinguidas - Diplomáticos.

BARACHOL
Cura los granos
Suprime el picor

VESTIDOS

ABRIGOS

DUPS

Presenta su colección de otoño-invierno,
de 11 a 1 y de 4½ a 6½.



El ministro polaco Beck

pedro rodríguez
ALCALA, 62
Teléfono 19440

Presenta su colección
a las cinco de la tarde

(Sólo por invitación.)

TINTA SAMAS

INAUGURACIONES DEL 30 DE OCTUBRE

Auxilio Social celebra su cuarto aniversario con hechos. En ese día emprende la recogida de niños mendigos, inaugurando para tal fin en la calle de Cristóbal Bordiú un Hogar de Clasificación de amplio edificio con modernísima instalación sanitaria, consultorio médico, pabellones para recreo y un hermoso campo de deportes.

En la Ciudad Lineal, y para niños de ocho a doce años, se abrirá un magnífico Hogar Escolar con espaciosos pabellones para enfermería, servicio sanitario, aulas, lavadero, campo de deportes y una gran piscina. La capacidad de este Hogar, que llevará el nombre de Alto de los Leones, es de 150 niños. También será inaugurado en el pueblo de Valdecas otro Hogar capaz para 120 niñas, en una espléndida casona de estilo español, con capilla, amplios dormitorios, galerías para clases y labores, moderno servicio sanitario, patio central, huerta, etc. Ostentará el nombre de Isabel de Castilla.

Para niños y niñas hasta cinco años se abrirá en la plaza de Hispanoamérica un Hogar-Cuna dotado de todo cuanto es necesario para la salud, higiene y bienestar de los pequeños.

En la calle de Bocángel, y destinado también a los niños de edad escolar, será inaugurado otro Hogar de las mismas características que los anteriores.

Cañaveral para 120 niñas comenzará a funcionar igualmente en la calle del General Mola el Hogar Somosierra, con su enfermería dependiente, consultorio, etc.

Y, por último, en la Sierra de Guadarrama tendrá lugar la apertura de un magnífico Hogar de Recuperación para niños huérfanos de precario estado de salud.

Esto en cuanto a Hogares Infantiles se refiere.

Respecto a otras instituciones, se inauguran las siguientes:

Un magnífico Comedor en la plaza de Santa Bárbara, con 350 plazas, para embarazadas y madres lactantes. Esta institución está dotada de una sala de cunas, un parque infantil, donde, bajo la vigilancia de enfermeras puericultoras, puedan dormir y jugar los niños durante la comida de sus madres.

Un comedor para diabéticos, provisto de laboratorio de análisis, consultorio médico, etcétera, etc., en la calle de Miguel Ángel.

Finalmente, una Casa de la Madre y del Niño, cuyo edificio abarca lo siguiente: Un Centro de Alimentación Infantil para el reparto, bajo vigilancia facultativa, de alimentos para niños de corta edad; un Centro de Maternología, un Hogar para embarazadas y madres lactantes, una Guardería Infantil, en la que las madres obreras podrán dejar a sus hijos durante la jornada de trabajo, y un enorme Comedor Infantil de extraordinaria capacidad.

Total, once instituciones modelo en Madrid serán inauguradas ese día, sin contar las innumerables que abrirán sus puertas en todas las provincias de España.

NECROLOGICAS

La marquesa de Mariño

Después de larga y penosa enfermedad, sobrelevada con resignación cristiana, ha fallecido en Vitoria la señora dona Marisol Cabeza de Vaca y Carvajal, marquesa de Mariño.

Pertenecía esta dama, muerta en plena juventud, a aristocrática familia; era hija del anterior marqués de Portago y, por su madre, descendiente de la casa de Abrantes. Su belleza y grandes cualidades de bondad y simpatía la hicieron muy popular en sociedad, donde era muy querida de cuantas personas la rodeaban. Estaba casada con el comandante de Aviación, D. Carlos Sartorius, hermano del conde de San Luis, quedando de este matrimonio cuatro niños de corta edad. Hermanos suyos son: el marqués de Portago, el marqués de Moratalla y la baronesa de Segur.

Descanse en paz la malograda dama y reciba toda su familia la expresión de nuestro sentimiento.

La señorita Teresa de la Mora y Maura

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido, en plena juventud, la señorita Teresa de la Mora y Maura, hija de los Sres. de la Mora (D. Germán) y nieta del que fué ilustre estadista D. Antonio Maura. Señorita de grandes cualidades y sentimientos caritativos, gozaba de generales simpatías entre los que la rodeaban.

A sus padres, hermanos, señoras de Chavarría (D. Tomás), Escrivá de Romaní (don Luis) y D. Ignacio, enviamos nuestro pesame más sentido.

D. Vicente Fernández Gil

Ha fallecido en Madrid el funcionario del Cuerpo de Vigilancia, D. Vicente Fernández Gil y Robles, persona muy estimada entre sus jefes y compañeros, por sus relevantes condiciones de honestidad y laboriosidad.

LA ESTANCIA EN ESPAÑA DEL REICHSFÜHRER S. S. HEINRICH HIMMLER

Visita a los Museos del Prado y Arqueológico

Poco después de las diez de la mañana llegaron al hotel Ritz el embajador de Alemania, Sr. Von Stohrer; el director general de Seguridad, conde de Mayalde; el jefe de la Policía Armada; general Sagardia; directores de las Agencias D. N. B. y Transocean y correspondentes extranjeros. Minutos después, el jefe de la Policía alemana, Sr. Himmler, se reunió con las antedichas personalidades, yendo a pie a visitar el Museo del Prado.

En el zaguán del edificio esperaban al señor Himmler el director y subdirector del Museo, señores Alvarez Sotomayor y Sánchez Cantón.

Las primeras salas visitadas fueron la flamenca e italiana. Seguidamente recorrió las salas de Velázquez y Goya, admirando detenidamente el cuadro de "Las lanzas", de Velázquez; "La familia del Rey Carlos IV", de Goya, y también llamó poderosamente la atención del ilustre visitante el retrato del Emperador Carlos V, de El Tiziano.

Poco después de las once, dió por terminada su visita al Museo del Prado, trasladándose al Arqueológico, donde fué recibido por el presidente del Patronato del Museo, conde de Casal; director, D. Blas Tarcena, y conservador del Gabinete de Numismática, don Casto María del Rivero.

El Sr. Himmler, que tiene gran afición a los estudios arqueológicos, visitó detenidamente las dependencias del Museo, especialmente las salas celtibérica y visigótica. "La dama de Elche" mereció del Sr. Himmler especial atención, haciendo atinadas observaciones. También se detuvo ante un mapa que representa el desarrollo de las emigraciones germanicas en Europa.

Una vez terminada la visita, firmó el señor Himmler en el libro de visitantes extranjeros, siendo obsequiado con varias publicaciones. Al despedirse del director del Museo le rogó se le concediera autorización para que uno de sus colaboradores obtuviera reproducciones de algunas de las magníficas obras que allí se encuentran. El director de Seguridad, conde de Mayalde, le ofreció una reproducción en bronce de la "Dama de Elche", y el comisario general de Excavaciones Arqueológicas, Sr. Santa Oialla, un bronce visigótico del siglo VI. El Sr. Himmler agradeció mucho estos obsequios.

A las doce y cuarto se trasladó al hotel, yendo más tarde a almorzar con el conde de Mayalde a las afueras de Madrid.

Visita a Auxilio Social

A las cinco de la tarde, el Sr. Himmler salió del hotel acompañado del ministro viceministro del Partido, Sr. Gamero del Castillo, dirigiéndose al edificio de Auxilio Social, donde esperaban formados frente al mismo secciones de Falange de las O. J., flechas azules y flechas navales. A la llegada del jefe de la Policía alemana, la banda de música interpretó los himnos nacionales alemán y español, vitoreándose a Alemania y España. Recorrió las dependencias del edificio, y más tarde visitó varios comedores de la misma institución.

Agasajo en el Ritz

Anoche se celebró en el Hotel Ritz el banquete ofrecido por el director general de Seguridad, conde de Mayalde, al Sr. Himmler.

Mañana emprenderá en Barcelona su regreso a Berlín

Barcelona 22, 8 noche. Himmler llegará mañana a Barcelona en avión, hacia las once de la mañana. En el aeródromo del Prat de Llobregat será esperado por el capitán general de la Región, el gobernador militar y el civil, el alcalde y demás autoridades, el consul de Alemania, representaciones de F. E. T. y de las J. O. N. S. y del Partido nacional-socialista alemán. Himmler visitará, al mediodía, las checas de Vallmajar, la Residencia de Oficiales, las Escuelas alemanas y los monumentos más notables de la ciudad. En las primeras horas de la tarde asistirá a una comida, dada en su honor por el capitán general, con asistencia de autoridades y jerarquías. Después se trasladará al monasterio de Montserrat, y, de regreso, irá al domicilio particular del consul de Alemania, donde se efectuará una recepción. A las nueve y media de la noche, el alcalde le ofrecerá una comida en el Ayuntamiento, y terminada ésta, Himmler asistirá a un festival que en su honor organizan la Falange y la Jefatura Provincial de Propaganda. El jueves, por la mañana, emprenderá el regreso a Berlín.—CIFRA.

Comentarios de la Prensa alemana sobre la estancia de Himmler en España

Berlín 22, 8 noche. (De la Redacción de la Agencia EFE.) Toda la Prensa berlinesa publica extensas informaciones sobre la pre-

sencia y actividad en España del jefe de la Policía alemana y de las Milicias S. S., doctor Himmler. En los titulares se pone de relieve la cordial acogida dispensada por el pueblo español al colaborador íntimo del Führer.

En los círculos de la Wilhelmstrasse se declara que el doctor Himmler, en el curso de su visita a España, proseguirá naturalmente las conversaciones que inició en Berlín, primero con el jefe de la Policía española, conde de Mayalde, y después con el ministro, señor Serrano Suñer.—EFE.

LA ACTUACION DEL GOBIERNO

Obligatoriedad del trabajo en domingo para la carga y descarga de mercancías

Por una orden de la Presidencia del Gobierno se declara obligatorio el trabajo en domingo y días festivos de todo el personal ferroviario y accidental que se ocupe en las estaciones, empalmes y cargaderos de las operaciones de carga y descarga, de toda clase de mercancías.

Disposiciones del «Boletín Oficial del Estado»

El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy una ley sobre seguros no pertenecientes a Ramos de Vida y Accidentes, en relación con siniestros de tipo extraordinario acaecidos en España desde 18 de julio de 1936 hasta 1 de abril de 1939. Por esta ley se regula un compromiso entre asegurados y compañías aseguradoras inscritas en el registro español con el fin de someter a la amigable composición de la Junta consultiva de Seguros la definición de las normas sustanciales de carácter general con arreglo a la que hayan de ser dirimidas las desavenencias que, sin estar resueltas ya por sentencia o convenio, versen sobre el cumplimiento de contratos de seguro, no pertenecientes a los Ramos de Vida y Accidentes que, explícitamente o implícitamente, cubriesen riesgos de guerra, revolución, sedición, sublevación, motín, tumulto, agitación popular o hechos similares.

El día vigésimo, a partir de la promulgación de la presente ley, aunque fuese festivo, se reunirá la Junta Consultiva de Seguros para constituirse en colegio de amigables componentes al efecto de deliberar y pronunciar el laudo.

NOTAS MILITARES

Mandos y destinos

Ha sido nombrado jefe de la primera zona de la Guardia Civil el general de brigada D. Luis Pilar López.

Se anuncia concurso entre todos los jefes del Cuerpo y servicio de Estado Mayor y de todas las Armas combatientes para ocupar los cargos vacantes de agregados militares en las Embajadas de España en Londres.

Las pensiones de las viudas y huérfanos de la Armada

Se hace saber a las señoras viudas y huérfanas del personal de la Armada que disfrutan pensión extraordinaria del 50 por 100 del sueldo del causante (asesinados en zona roja) y 25 por 100 (desaparecidos en zona roja), que dichas pensiones con arreglo a la ley de 28 de junio último ("D. O." 163) y O. M. de Hacienda de 21 de agosto siguiente ("D. O." 215), han de ser confirmadas antes del 31 de diciembre próximo, para lo cual los beneficiarios de las mismas tienen que solicitarlo antes de esa fecha del excelentísimo señor presidente del Consejo Supremo de Justicia Militar.

SENTENCIAS CUMPLIDAS

La Coruña 22, 12 noche. En cumplimiento de sentencia dictada en Consejo de Guerra celebrado en esta plaza se ejecutó la de los paisanos José Garrido Pasandán y Eduardo Garrido Otero, que fueron pasados por las armas, responsables en concepto de autor del delito de asesinato realizado en La Correda de las Viñas, lugar de Garidán, del Ayuntamiento de Cleros, del que fué víctima José Barcia. También fueron condenadas como encubridoras de dicho delito, Encarnación y Andrea García Verga, a las penas de dieciocho años, respectivamente, de prisión.—CIFRA.

La Coruña 22, 12 noche. En cumplimiento de sentencia dictada en Consejo de Guerra celebrado en la plaza de Pontevedra, fueron pasados por las armas los paisanos Sevafín Nogueira Santorun y Valentín Patiño Salgado, como autores de un delito de rebelión militar y atraco a mano armada cometido en la comarca de Villagarcía.—CIFRA.

EL MINISTRO DE INDUSTRIA VISITA LOS LUGARES DAMNIFICADOS POR LAS INUNDACIONES

Llegada del Sr. Carceller a Barcelona

Barcelona 22, 12 noche. Esta tarde ha llegado el ministro de Industria y Comercio, D. Demetrio Carceller. Le acompaña el consejero de Economía Nacional D. Antonio de Miguel Martín. El motivo del viaje es visitar los lugares inundados. En el hotel en que se hospeda fué cumplimentado por las autoridades.—CIFRA.

El ministro de Industria realiza la visita en nombre del Caudillo. Al final propondrá la adopción de medidas pertinentes

Barcelona 22, 12 noche. El ministro de Industria y Comercio ha cenado en el hotel donde se hospeda, en unión del Sr. De Miguel, consejero de Economía Nacional y de D. Tomás Boada, inspector nacional de Auxilio Social y delegado permanente de la Nacional de la Obra en Cataluña.

El Sr. Carceller habló con un redactor de la Agencia CIFRA, a quien confirmó que su viaje tenía por objeto visitar, en nombre del Caudillo, los lugares de la región damnificados por las recientes inundaciones. Con este motivo, mañana, a las nueve, saldrá para Gerona, donde visitará dicha capital y otros pueblos de la provincia. De regreso, visitará también los pueblos de la provincia de Barcelona afectados por los últimos temporales. Es propósito del Sr. Carceller, y así lo ha regado al gobernador civil de Gerona, que cite a los damnificados para ser oídos en este viaje de inspección. Igualmente, en la conferencia que ha tenido con el gobernador civil de Barcelona, le ha rogado reunir a los de esta provincia. El Sr. Carceller, en sus conferencias por separado con el capitán general, gobernador civil, jefe superior de Policía y alcalde, se ha informado de los destrozos sufridos. El ministro informará y propondrá al Gobierno aquellas medidas que juzgue necesarias.

El Sr. Carceller estará de regreso en Barcelona mañana por la noche para asistir a la cena con que el Ayuntamiento obsequiará al Reichsführer alemán Himmler.—CIFRA

Para estudiar los problemas de trabajo

creados por las inundaciones

Barcelona 22, 12 noche. El próximo jueves llegará el director general de Trabajo, D. Mariano Pérez de Ayala, que viene para estudiar los problemas de trabajo creados por las inundaciones en la cuenca del Ter. Le acompañará el secretario general de la Sección Trabajo en el ministerio, D. Narciso Carreras.—CIFRA.

Desciende el caudal del Ebro

Tortosa 22, 8 noche. El caudal del Ebro ha descendido notablemente, reanudándose el tráfico entre las dos orillas. En calles céntricas y de intensa circulación, se han derribado dos casas más, no ocurriendo desgracias personales.—CIFRA.

Nuevos pormenores de los daños causados por las inundaciones

Gerona 22, 10 noche. Siguen llegando de la provincia noticias desconsoladoras. De Llansá comunican que las pérdidas ocasionadas en las industrias ascienden a treinta mil pesetas. Las pérdidas agrícolas son mucho mayores. En Castelló de Ampurias las cosechas se dan por perdidas.

En Bellcaire la inundación reviste caracteres dramáticos. En muchos caseríos llegan las aguas a la altura del marco superior de las puertas de entrada. No pueden recibir auxilios de los pueblos vecinos, por impedir las aguas el paso.

En Bascara, tres centrales eléctricas, enciavadas en las proximidades del río, han sufrido grandes daños. En el pueblo de Parets fué hallado el cadáver de una niña de unos cinco años, que no ha sido identificada. En Bonmatí ha sido también hallado un cadáver sin identificar. En San Pablo de Seguriet, la inundación ha producido fuertes estragos, siendo de los más importantes la destrucción total de la central eléctrica, de la que no ha quedado el menor rastro.

En Begudá hay catorce fábricas destruidas. Las casas de una calle completa han desaparecido. La primera evaluación hecha hasta ahora hace subir los perjuicios causados a diez millones de pesetas.

En Sals han sufrido daños las fábricas de hilados y tejidos y se han roto en una extensión 150 metros los diques de embalse y presas utilizados por dichas fábricas.

Las fábricas dañadas, destruidas unas y deterioradas otras, ascienden a veinticinco en Olot y a 14 en San Juan Las Fonts. Las pérdidas se calculan en más de quince millones de pesetas.—CIFRA.

NOTICIAS DE MADRID

Delegación de Abastecimientos

Suministro de víveres

Hoy, día 23, se efectuará un suministro de carne de las calidades que a continuación se indican, a las cartillas de los distritos siguientes, con arreglo a la siguiente clasificación:

Palacio, despachos del 1 al 44, vacuno menor y cordero lechal; Universidad, despachos del 1 al 126, vacuno menor y cordero lechal; Centro, despachos del 1 al 50, vacuno mayor, y del 1 al 73, cordero lechal; Hospicio, despachos del 1 al 104, vacuno menor; Chamberí, despacho 1, carnero; del 2 al 55, chivo; del 56 al 62, cabra; del 1 al 78, vacuno menor; del 79 al 133, vacuno mayor. Incluso, despachos del 1 al 52, vacuno menor. Todos estos distritos son completos.

El racionamiento será de 100 gramos por persona y previo corte del cupón número 40 a los distritos de Palacio y Universidad y del 41 a los restantes.

Mañana, jueves, se efectuará un suministro de huevos al distrito del Hospital, previo corte del cupón número 16 de la hoja de bacalao. El racionamiento será de un huevo por persona de las inscritas en las cartillas de abastecimiento, efectuándose en los establecimientos donde se haya procedido al sellado de cartillas.

El precio de la ración será de 0,55 pesetas.

Hoy se efectuará un reparto de patatas a los pueblos de Carabanchel Alto, Carabanchel Bajo, Puente de Vallecas, Canillas y Chamartín de la Rosa, a razón de un kilo por persona, y el precio el de 0,65 pesetas, previo corte del cupón número 29.

Reparto de jabón

Durante los días 24 y 25 del actual se efectuará un reparto de jabón a la población civil de esta capital y pueblos de Carabanchel Alto, Carabanchel Bajo, Puente de Vallecas, Canillas y Chamartín de la Rosa, con arreglo al racionamiento siguiente:

250 gramos por persona, a razón de 0,85 pesetas ración, efectuándose este suministro previo corte del cupón número 26 de las hojas habilitadas para el aceite.

Los detallistas en cuyas tiendas no se haya de despachar este artículo indicarán a los poseedores de las cartillas que tengan inscritas, los establecimientos en los cuales se han de proveer.

Arte y artistas

Inauguración de la Exposición de Pinturas de Maximino Peña

La familia y los admiradores de Maximino Peña, pintor ilustre recientemente fallecido, no han querido dejar incumplido el deseo del artista de que sus obras fueran expuestas para conocimiento del público madrileño amigo de las Bellas Artes. A este propósito obedece la Exposición inaugurada en el salón Cano de la Carrera de San Jerónimo. Figuran en ella treinta cuadros, quince pintados al óleo y los restantes al pastel, que representan el trabajo y la inquietud de Maximino Peña, y entre los que merecen citarse por su feliz realización los óleos de su primera época "Vistiendo a la Virgen" e "Interior".

Reuniones, lecturas y conferencias

«El gasógeno en los auto-transportes»

Se ha aplazado hasta el miércoles, día 30, a las siete y media de la tarde, la conferencia señalada para mañana, jueves, que deberá pronunciar D. Antonio Mora, del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, en Alcalá, 62, domicilio de la Subcomisión Reguladora de Combustibles Sólidos, sobre el tema "El gasógeno en los auto-transportes, utilizando los carbones de producción nacional, para servicios militares y civiles".

Noticias diversas

¿Bilis? Evitad sus molestias tomando manzanilla "Espigadora".

Dipilación eléctrica definitiva, sin señales. Instituto "Indemsa". Marqués Cubas, 23. 12312.

Novedades. Fajas Bení. Barquillo, 39.

TAURINAS

Según parte facultativo suscrito por el doctor Jiménez Guinea, Pedro Barrera se encuentra ya fuera de peligro de la grave herida que sufrió en Granada.

Luis Fuentes Bejarano ha comunicado a A B C. de Sevilla, donde reside, su decisión de retirarse del toro. Consideraciones familiares han impulsado al pionero matador a abandonar la profesión donde alcanzó puesto muy estirable.

El Mellón 22. Se celebró una novillada de feria, lidiándose ganado de García Zaballos, que fueron regulares. Lucio Quevedo, que toreó como único espada, fue muy aplaudido. Cerró orejas y rabos.

ASOCIACIONES

DEL EXTRANJERO FINANCIERAS

Terremoto en Rumanía

Bucarest 22, 5 tarde. Esta mañana, a las ocho cuarenta, se produjo una sacudida sísmica que duró unos dos minutos, y que hizo temblar la ciudad. Se grietaron varias fachadas y techos de casas, los muebles se amontonaron y hubo rotura de cristales. Las comunicaciones telefónicas y servicio eléctrico quedaron interrumpidos y la circulación de tranvías se paralizó durante treinta minutos en el centro de la capital. En Moldavia han quedado interrumpidas las comunicaciones telefónicas. En Buzan y Jassy se han desplomado varias casas e iglesias y en Balad un colegio y el edificio de correos. Otras ciudades también han sufrido daños.

Según las observaciones de la estación seismográfica de Bucarest, el temblor de tierra ha durado cerca de una hora. La población ha sido dominada por el pánico y ha evacuado a causa de los rumores de que una nueva sacudida sísmica se producirá a medianoche.—EFE.

Su Santidad recibe al embajador de España

Ciudad del Vaticano 22, 6 tarde. Su Santidad ha recibido en audiencia privada al embajador de España cerca de la Santa Sede, Sr. Yanguas Messia, vizconde de Santa Clara, con su esposa.—EFE.

Congreso eucarístico en Bolivia

La Paz 23, 3 madrugada. Con gran esplendor se han celebrado hoy los actos del Congreso Eucarístico en esta capital. En la Catedral ofició el cardenal primado, asistiendo todo el Gobierno y representaciones nacionales y extranjeras. Después, en el Ayuntamiento, hubo sesión solemne con otros actos que han puesto de manifiesto el fervor del pueblo. Han llegado muchos misioneros colombianos que fueron recibidos cordialmente.—EFE.

LOS DEPORTES

Ciclismo

Canarias, vencedor del campeonato de Navarra

Pamplona. Se ha disputado el campeonato ciclista de Navarra sobre un recorrido de 115 kilómetros. El primero en llegar a la meta fué Canarias, con 4-7-20; el segundo Aristray, en 4-9, y el tercero Nepote, con 4-19-30. Despues se clasificaron Beloqui, Viaducta y Sala. De los 14 corredores que tomaron la salida puntuaron 10. El campeón navarro Orbáizeta se retiró de la carrera, como consecuencia de cinco pinchazos.—CIFRA.

Lahoz, vencedor del campeonato de Aragón

Zaragoza. Se corrió sobre la distancia Zaragoza-Huesca y regreso, con un total de 146 kilómetros, esta prueba.

La primera parte no tuvo gran interés. Al regreso, y 36 kilómetros antes de llegar a la meta, Lahoz y Cabrera se escaparon del pelotón y consiguieron importante ventaja, logrando Lahoz en el último trozo de la ruta, y en un esfuerzo final, batir a Cabrera. La clasificación fué la siguiente: Lahoz, 4 h., 29 minutos; Cabrera, mismo tiempo; Cabrestros, 4 h., 34 m.; Martín Abadía, Angel Ruiz, Casorras y otros corredores—hasta 15—, clasificados. Habían tomado la salida quince.—CIFRA.

Vicente Carretero, vencedor del campeonato de Castilla

La prueba fué ganada brillantemente por Vicente Carretero, que cruzó la meta instalada en la plaza de los Ministerios en medio de las ovaciones del público. La clasificación se estableció así: 1º, Vicente Carretero, 3 horas y 2 segundos; Telmo García, 3 h., 7 m., 43 s.; 3º, Antonio Martín, 3 h., 5 m., 34 s. Cuarto, quinto y sexto, Valladolid, Jabargo y Sánchez, en el mismo tiempo.—CIFRA.

LOS TRIBUNALES

El excelentísimo señor capitán general de la primera Región Militar, y en su nombre el juez militar eventual número 5, General Castaños, número 1, cita, llama y emplaza a Benito García Polidoro, con domicilio en la calle de Conde de Peñalver, número 72, sexto exterior y Puente de Vallecas, calle de los Hermanos Carpi, número 12, para que, en el término de tres días, comparezca en este Juzgado para, recibirse declaración.

El Juzgado Militar Eventual número 11, sito en Piambone, número 2, cita, llama y emplaza de comparecencia ante este Juzgado, en el plazo de tres días, a Luis Gallego, cuyo segundo apellido se desconoce, así como las demás circunstancias personales, sabiéndose únicamente que fué guardia de Policía Urbana, advirtiéndole que de no hacerlo en el plazo señalado será declarado rebelde.

TRABAJADOR.—Cuida de que tu empresario te inscriba en el Régimen de Subsidios Familiares.

FINANCIERAS

Bolsa de Madrid.—La sesión de ayer accusó más actividad que en las anteriores, pronunciándose en alza bastantes valores. Otros repiten cambio y una minoríacede cotización. Las principales con las diferencias más destacadas son las siguientes: Canales de Lozoya, con impuesto, 101 (+ 1); Ayuntamiento de Madrid, Subsuelo, 97,50 (- 1); Empresario 1929, a 95 (+ 1); Cédulas hipotecarias, 4 por 100, de 100 pesetas, 101 (+ 2); Acciones: Banco de España, 383 (+ 2); Hipotecario, 205 (- 1); Central, 67 (+ 1); Español de Crédito, 310 (- 2); Coop. Eléctrica, 199 (+ 3); H. Española, 231 (+ 1); Mengenior, 206 (+ 2); Sevilla, 145 (+ 2); Rif, 253 (- 1); Feijuela, 194 (+ 3); Tabacos, 236 (+ 3); Pénix, 625 (- 25); idem cupones, 270 (+ 10); Metro, 235 (+ 3); Tranvías, 92 (+ 1); El Águila, 439 (- 4); Azucareras, 60 (+ 2); E. de Petróleo, 145 (+ 2); idem fundador, 99 (+ 1); Portland Valderribas, 150 (+ 3); Explosivos, 405 (+ 3); idem nuevos, 325 (+ 3); P. Gal, 110 (- 15). Obligaciones: H. Española, serie C, 105 (+ 2,50); Chade, 5 1/2 por 100, 113 (+ 1); Mediodía Madrid, 100 (+ 5); Riegos de Levante, 95 (+ 1); Unión Eléctrica Madrileña, 1930, a 104 (- 1); Mieres, 101 (+ 1); Trasatlántica, 1922, a 16 (- 3); Sevilla, novena, 101 (- 1).

PRIMER PLANO

Se ha publicado el primer número de esta revista española de cinematografía, de aparición dominical, que dirige Manuel Augusto. Como complemento de los sugestivos grabados y fotografías característicos de una publicación de su género, contiene escogida y amena colaboración.

Deseamos al nuevo colega próspera existencia.

NOTAS TEatrales

Los jueves de «Flechas y Pelayos»

Mañana, jueves, 24, a las cuatro en punto de la tarde, inauguración de los jueves de "Flechas y Pelayos" en el "cine" Bilbao. Magnífico programa de entremeses, cuadros artísticos, "clowns" y canciones regionales. Despacho de localidades, desde la mañana de hoy, en el "cine" Bilbao.

Estrenos en los "cines"

Rialto: «El paraíso de los solteros»

Se ha creído siempre que el humorismo de buena ley habla de estar vinculado al temperamento inglés. De allí, de aquella cantera literaria, se conceputaba como incomparables a los cuentistas de humor. La ingenuidad de leve gracia siempre pareció patrimonio de unos escritores que producían entre el ahumo azulento de sus pipas quemando tabaco rubio, el "whisky" opalino, con ligeras burbujas, y esa niebla "puré de guisantes" que hace noche de los días londinenses. Pero la realidad es que en Alemania abunda también el escritor de fina sátira que hace gracia de la inocencia y burla burlando, sabe profundizar en los temas más intrascendentes. Buen exponente de lo que decimos es esta película "El paraíso de los solteros", que es una delicada caricatura de la vida hogareña de tres hombres que consideran a la mujer como el enemigo auténtico de la tranquilidad. Sin embargo, tras mil incidencias llenas de comididad doméstica, claudican en su actitud, porque, digase lo que se quiera, la mujer es el ángel bueno e insustituible, que todo lo llena con sus encantos.

Tiene el "film" ribetes de revista, y las escenas que en ella se producen son movidas e hilariantes. De mantener el tono cómico de altura está encargado como primera figura, Heinz Ruhmann, y completan el reparto, muy acertadamente, entre otros, Hilde Schneider y Trude Marlen. Kurt Hoffman, director de la película, ha sacado al asunto y a estos artistas lucido provecho.—RODENAS.

Informaciones musicales

El violinista Carlo Felice Cillario

La Asociación de Cultura Musical nos ha dado a conocer a un joven artista italiano, el violinista Carlo Felice Cillario, en el que se dan cualidades verdaderamente superlativas.

Bajo la amplitud y firmeza de su arco, la onda melódica de línea clásica de la "Sonata" de Vivaldi fluye serena, fiel al modelo ideal de belleza del Setecientos.

Brahms adquiere perfecta valoración expresiva sin mengua de su fortaleza tectónica. "Los tres mitos", de Szymanowsky, explotan con ingenio todo el repertorio onomatopeyico de que es capaz el violín con prolifidad descriptiva y dentro de un sistema armónico derivado del impresionismo. Carlo Felice Cillario defendió con magnífica técnica esta obra del compositor polaco, que acudió su concierto con un grupo de obras de distinto valor, entre ellas tres "Tarantela", de Casella; la "Jota", de Falla, y el "Capricho 24", de Granini, cuyo crepitante y diabólico artificio se complació Szymanowsky en aumentar.

El público saludó al gran violinista con el mayor entusiasmo.—R. SAINZ DE LA MAZA.

Guia del espectador

Estreno de "La calle 43".
en Coliseum, el viernes noche. Comedia musical de Vela, Sierra y maestro Guerrero. Despáchase coutaduría.

Los elegantes modelos
de los mejores modistas españoles se exhiben en el escenario del Alcázar, en la comedia *Mujeres, el mejor espectáculo de Madrid*.

"Vampiresas 1940"
triunfan, diariamente, en el elegante teatro Alcalá.

"Rosas de otoño"
La comedia que lleva Lara y triunfan López Heredia y Asquerino.

Somoza, en "Un caradura"
hace reír dos horas al público que acude a Fontalba.

"Vampiresas 1940"
es la obra preferida de los públicos.

"El señorito Pepe"
lo mejor de Vargas. Éxito cómico. Reina Victoria. Gascó-Granada.

Última "matinée" infantil.
Mañana, jueves, círco Corzana dará a los niños madrileños su última gran fiesta.

Calderón.
Hoy, miércoles, homenaje a Adolfo Torrado con la cien representaciones de *La madre guapa*, el éxito del día.

"Vampiresas 1940"
otro éxito bomba de Castillo, Muñoz Román, Rosillo y Montorio.

Quiere usted reír y admirar?
Vea, en Martín, *Cuidado con las señoras!* Mañana, jueves de moda. Tarde y noche.

Muñoz Seca.
El famoso Gigli, en *Tú eres mi felicidad* (HIAF).

Paseo en los caballitos enanos.
Todos los niños darán mañana, en el circo Corzana, un regocijante paseo sobre los caballitos enanos.

Primer concierto abono "Ritmo"
Leopoldo Querol. Único recital. Viernes 25, seis y media. Localidades: Comedia, tardes.

La Farándula.
Clases gratuitas. Declamación, canto, bailes. Eminentos profesores. San Roque, 14.

Cartelera madrileña

TEATROS

ALCALA. (Teléfono 54608.)—6,30, 10,30: Vampiresas 1940 (exitazo cumbre).

ALCAZAR. (Teléfono 12252.) María Paz Molinero.—6,45 y 10,45: Mujeres.

CALDERÓN. (María Fernanda Ladrón de Guevara.)—6,45: La madre guapa. 10,45: Homenaje a Adolfo Torrado. Cien representaciones de *La madre guapa*.

COLISEUM. (Teléfono 20754.)—Viernes 25: Presentación grandiosa Compañía comedias musicales. Estreno: *La calle 43* (de Vela, Sierra y maestro Guerrero).

COMEDIA.—6,30 y 10,30: Homenaje al autor,

cón la 200 y 201 representación de Eloisa está debajo de un almendro (exitazo de risa, de Jardiel Poncela).—Viernes, noche: Lo increíble (estreno, de D. Jacinto Benavente).

COMICO. (Loreto-Chicote).—6,30 y 10,30: La atropellapiatos.

ESLAVA. (Compañía Irica Vázquez-Terol).—6,30 y 10,30: Alhambra.

FONTALBA. (Compañía de comedias cómicas Rafael Somoza).—6,45 y 10,45: Un caradura (de Adolfo Torrado).

INFANTA ISABEL.—6,45 y 10,45: Mosquita, en Palacio...! (de Adolfo Torrado). Éxito cómico, bomba, fantástico, arrollador. Lleno, lleno, lleno.—Jueves, 4,15 (gala infantil): El cascabel encantado.

LARA. (11631. López Heredia-Asquerino).—6,30 y 10,30: Rosas de otoño.

MARAVILLAS. (Comedias cómicas Manolita Pérez Guerrero).—6,30 y 10,30: La venganza de don Mendo. (Butaca, tres pesetas).

MARTIN.—6,30: ¡Qué ricas son! (exitazo cómico). 10,30: ¡Cuidado con las señoras! (éxito bomba).

REINA VICTORIA. (Gascó-Granada).—6,45 y 10,45: El señorito Pepe (de Vargas; éxito cómico).

ZARZUELA. (Compañía de comedias musicales de gran espectáculo).—6,45 y 10,45: Repoker de corazones.

CINES

APOLÓ.—6,30 y 10,30: Noticiarios, Dibujo color y Carta de presentación (en español; Adolphe Menjou).

ASTUR. (47926).—6 y 10 noche: Tigre Esnapur, Tumba india y UFA.

AVENIDA.—6,30, 10,30 (segunda semana): La Malquerida.

BARCELÓ.—6,45, 10,30: La última falla (española). Apta para menores.

BILBAO.—4,15, 6,30, 10,30 (segunda semana): La gitana (Estrella Castro, Juan Orduña, Antonio Vico). Apta menores.

CALLAO.—4,30, 6,45, 10,30: Vive como quieras.

COLON (antes Royalty).—6,45, 10,45: La batalla (Annabella y Charles Boyer).

FIGARO.—6,30, 10,30: Ojos inocentes (grandiosa y originalísima superproducción).

GENOVA.—6,30, 10,30: Gran programa cómico (aptos menores): Dos en uno y Un día en las carreras (hermanos Marx). Actualidades UFA.

GOYA.—6,30 y 10,30: Don Floripondio (por Valeriano León).

METROPOLITANO.—De 5 a 9 y 10,30: Noticiarios Fox, Luce; Los hijos de la noche.

MONUMENTAL CINEMA.—6,30 y 10,30: Las perlas de la Corona.

PALACIO DE LA MUSICA.—6,30 y 10,30: Reina a los eatorce años (Diana Durbin). Apta menores.

PROGRESO.—6,30, 10,30 (segunda semana): El placer de vivir (Irene Dunne; en español; enorme éxito).

PROYECCIONES.—6,45 y 10,45: La sirena del puerto (Dolores del Río; en español).

RIALTO.—6,30 y 10,30: El paraíso de los solteros (Heinz Rühmann; gran éxito).

SALAMANCA.—6,30 y 10,30: De una misma sangre.

SAN MIGUEL.—6,30, 10,30 (segunda semana): Cauchó. Apta menores.

SAN CARLOS.—6,45, 10,30: Boy (Antonio Vico, Mariemma, Luis Peña).

TIVOLI.—6,45, 10,30: Boy (Antonio Vico, Mariemma, Luis Peña).

CINES DE SESIÓN CONTINUA

ACTUALIDADES.—11 continua. Programa estrenos: Marcha triunfal, Congreso del Partido. Suite granadina. Niñez. Noticiarios UFA, Luce. Último minuto guerra (visita del señor Serrano Suárez a la gran Alemania).

AZUL.—Continua UFA. Venganza del mar (emocionante). Embrujo de Manhattan (Ginger Rogers).

BEATRIZ.—5, 1 (programa doble): Charlie Chan en Egipto (Warner Oland, Sansón, Harry Baur; castellano).

CALATRAVAS.—11, 1; Noticiarios, D III 88 (gesta heroica Aviación alemana).

CAPITOL. (Dirección Metro Goldwyn Mayer).—Continua 4 a 1: La espía de Castilla.

CARRETAS.—11, 1: Noticiarios, Sherlok Holmes (polifaceta: Hans Albers, Rüdmann).

CINEMA X.—5, 1: Fox, UFA, Siete bofetadas, ¿Quién la raptó?

CHAMBIERL.—4,30, 1: Señores y criados. Horizontes de gloria. Apta para menores.

FUENCARRAL.—6,45 (apta menores). 10,45: Martingala (Niño de Marchena, Mari del Carmen).

GONG.—3, 1: No te vayas sin besar (Heinz Rühmann).

IMPERIAL.—3 continua: Ora Ponciano (segunda semana).

IRIS. (46767. Guzmán Bueno, 15).—Continua desde las 5 (programa doble): La vuelta de Arsénio Lupin (Mervyn Douglas, Virginia Bruce, Warren William). Un hombre de corazón (Gustav Froehlich).

LATINA.—5, 1: UFA, Luce, Mujer desfamada (español): Myrna Loy, William Powell.

MUÑOZ SECA.—Continua 4,30: Tú eres mi felicidad (film Hiaf; por el tenor Gigli), Vidas en peligro.

PANORAMA.—11, 1: Tropas alpinas en el ataque. La usurpadora.

PAVON.—Programa doble. Precios populares. Continua 5 a 1.

PLEYEL.—11, 1: Fox, UFA, Los caballeros nacen (Ann Dvorak).

VICTORIA. (50573).—Continua 5 a 1: Miguel Strogoff (nueva versión; en español).

VARIOS

CIRCO CORZANA. (Solares Barceló).—Última semana del maravilloso espectáculo nunca visto de gran circo y fieras. Nuevos debuts. 9,15 tarde. 10,45 noche.

FRONTON FIESTA ALEGRE. (Antes Jai Alai).—Tarde: Arratiel-Agote contra Echave-Larrinaga. Noche: Lizárraga-Muguerza contra Chitivat-Ardanza.

FRONTON RECOLETO.—4,30: Fernández-Pujana; Gallarta II-Urzay. 10,30: Aramburu II-Múgica II; Salsamendi-Abarisqueta.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Doña Adelaida Murcia y de Villalonga

Que falleció en Ávila el día 12 de octubre de 1940, habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada hermana, doña Teresa; sobrinas, doña María y doña Adela; sobrino político, D. Antonio Hernández-Ros; tía prima, sobrinos y demás parientes suplican a sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

La misa de once y media de los Luises (Zorrilla, 1), del día 24, así como las gregorianas, que empezarán dicho día, a las diez y media, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (1)

CASAS construidas en 1931, situadas en barriadas populosas e industriales, buenas comunicaciones con centro Madrid, rentando 6 por 100, alquileres baratos desde 1936. Precios, 200.000 a 1.000.000. Vende directamente propietario a capitalista. Escribir a "UVEBEA". Apartado 40.

Desaparecen molestias para siempre con el aparato "SANAS".

ALMANSA. 5. Señor Alonso.

Torneros Metálicos
de primera, se precisan en VULUM, Avenida de Madrid, 229.

ZARAGOZA

PREPARACIONES CALLEJO

Próximas oposiciones para auxiliares de ambos性os. Clases orales y por correspondencia. ACADEMIA CASTRO. San Bernardo, 20.

MODISTA

Lásdos. Teléf. 24394. Av. José Antonio, 54.

Sindicato Civil de Obligacionistas Hipotecarios de Fábrica de Mieres, S. A.

Se pone en conocimiento de los señores obligacionistas hipotecarios de la expresada Sociedad que el Comité directivo de este Sindicato ha tomado el acuerdo de pagar, a partir de 1.^a del próximo mes de noviembre, el cupón semestral número 17, correspondiente al vencimiento de 1.^a de enero de 1934, siendo la cantidad líquida a percibir por cada uno de éstos, deducidos los impuestos, a cargo del obligacionista, pesetas 14,55 (catorce pesetas con cincuenta y cinco céntimos).

Efectuarán el pago: el Banco Español de Crédito y sus sucursales; Banco Asturiano de Industria y Comercio y Banco Herrero, de Oviedo, y Banco Pastor, de La Coruña, quienes previamente tendrán en cuenta lo dispuesto en el decreto de 19 de septiembre de 1936.

Oviedo, 15 octubre 1940.—El presidente, José María Fernández Ladreda.

INGENIEROS DE TELECOMUNICACIÓN

ACADEMIA VELILLA. — MAGDALENA, 1

AYUNTAMIENTO de JEREZ de la FRONTERA

Por acuerdo de la Excmo. Comisión Municipal Permanente, se convoca a un concurso para la adquisición del cartel anunciador de las Fiestas Primaverales, que habrán de celebrarse en esta ciudad, en el próximo año 1941, con sujeción a las bases publicadas en el "Boletín Oficial de la Provincia" núm. 222, de fecha 28 de septiembre pasado.

Lo que se hace público para conocimiento de aquellas personas a quienes pudiera interesar el concurso de referencia.

Jerez de la Frontera, 2 de octubre de 1940.

LA ILUSTRISIMA SEÑORA

**Doña Rita Rubín de Celis
de C. Jovellanos**

FALLECIO EN SOMIO (GIJÓN)
el día 9 de octubre de 1940

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica.

R. I. P.

Su affligido esposo, el Ilmo. Sr. don Gaspar C. Jovellanos y B. de Quiros; hermanos políticos, señora condesa viuda de Cienfuegos, doña Rafaela V. Escalera de C. Jovellanos, D. Carlos C. Jovellanos y D. Ramón G. Coto; sobrinos, doña Rosario y D. Cayetano Rubín de Celis; tíos, primos, sobrinos políticos y demás familia.

SUPLICAN a sus amistades encomienden su alma a Dios en sus oraciones.

(3)

BANCO ZARAGOZANO, S. A.

ZARAGOZA

Don Félix Fernández Lean denuncia a esta Entidad emisora la desaparición de CINCO acciones, números 37.422 al 37.426, ambos inclusive, emitidas por la misma en el año 1931, y de 500 pesetas nominales cada una de ellas.

Dichas acciones estaban depositadas en una caja de seguridad del Banco Español de Crédito, en Madrid, y fueron robadas durante la dominación marxista en dicha plaza.

Lo que, en cumplimiento de lo que determina el artículo 4º de la ley de 1º de junio de 1939 sobre la declaración de nulidad y expedición de duplicado de determinados títulos al portador, se hace público a quienes puedan interesar, con la advertencia de que, si en el término de tres meses, desde la publicación de este anuncio en el "Boletín Oficial del Estado", no ha sido notificada al domicilio de esta Entidad, Coso, 47 y 49, Zaragoza, la existencia de oposición, se procederá a solicitar del Juzgado la oportuna autorización para la anulación de dichos títulos y expedición de los correspondientes duplicados.

Zaragoza, 2 octubre de 1940.—Banco Zaragozano, el secretario del Consejo de Administración, Salustiano Llon Laga.

ANUNCIO ESTABLECIMIENTO CENTRAL DE INTENDENCIA

Por orden del excelentísimo señor ministro del Ejército se abre un concurso de modelos de cama metálica para tropa.

Estos modelos pueden ser de tipo individual o sistema litera para dos personas, teniendo por base la sencillez y solidez en su construcción, y dejando a la iniciativa del fabricante forma y condiciones de aquélla.

Los fabricantes o industriales que deseen presentar dichos modelos deberán acompañar a los mismos una oferta con precios y condiciones, más una Memoria descriptiva que facilite su reconocimiento técnico.

La presentación de modelos se hará en este Establecimiento Central (Pacífico, 36), durante todos los días laborables, de nueve a cuarto y diecisés a dieciocho, hasta el día 10 de noviembre próximo inclusive.

Madrid, 10 de octubre de 1940.—El teniente coronel jefe del Detall, Carlos P. Iñigo.—V.º Bº, El coronel director, Reus.

TRASPASO COLEGIO

Bachillerato, Academia preparaciones, Céntrico. Doce aulas. 25.000 pesetas. Escribir:

VILLAR - Apartado 40.



Doña Teresa Vidal-Quadras y Rabassa

VIUDA DE D. CARLOS DE PARRELLA Y ESCRIVA DE ROMANI

Falleció, en Barcelona, el día 5 del corriente

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica.

E. P. D.

Sus hermanos, Manuel y Luis Vidal-Quadras y Villavecchia; hermanas políticas, Teresa Bertrán y Mutsu, Elvira y Carmen Villavecchia y Rabassa, Montserrat Boada y Labrós; sobrinos, sobrinos políticos, primos, primos políticos y demás parientes.

PARTICIPAN a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la encomienda a Dios en sus oraciones,

Calle Julio Verne, 30, Barcelona.

(3)



NOVENO ANIVERSARIO

LA EXCMA. SEÑORA

Doña Encarnación Urquijo y Ussia MARQUESA DE FONTALBA Y CUBAS

Falleció el día 24 de octubre de 1931

R. I. P.

Sus hijos, D. Felipe, D. Estanislao, doña María de las Mercedes, D. Francisco y doña Matilde; sus hijos políticos, duquesa de Cubas, condesa de Jacarilla, condesa de la Almudena, doña Clotilde Deo y don Jaime Cobian; sus nietos, hermanos y demás parientes

RUEGAN una oración por su alma,

Las misas que se celebren en San Sebastián (Guipúzcoa), Jesuitas, nueve y media y diez; Esclavas, una misa; Reparadoras, una misa y rosario; Buen Pastor, cuatro misas; Siervas de María, una misa; y en Madrid, Eucarísticas, a las ocho; en la Almudena, a las once, y todas las de la capilla de Lourdes, se aplicarán por su alma.

(6)

ARGENTINA - URUGUAY - BRASIL

RECADERO BARCELONA-BUENOS AIRES. AGENCIA CALVET

SERVICIO REGULAR DE MENSAJERIAS

Admite toda clase de encargos, paquetes y gestiones.

Próxima salida "Cabo Buena Esperanza", 1º noviembre.

BARCELONA BUENOS AIRES

Manso, 18. Expreso América-Europa.

Teléf. 35944. México, 972.

MONTEVIDEO

Pedro Alsina.

Buenos Aires, 420.

AGUA Alumbramiento y entrega de la que se dese, cobrando a plazos.
ARTURO ALCOBER. Hidróscopo, geognosia, GRAN VIA, 5. VALENCIA

PINO DE SORIA

en cuadrilllos, terciados y tabletas varias dimensiones, a 300 pesetas metro cúbico.

Teléfono 15901.



EL SEÑOR Don José de Garnica y Mansi

ABOGADO
Alférez de Regulares, condecorado con la Medalla Militar.

Murió por Dios y por España, al frente de sus tropas,
el dia 24 de octubre de 1938
en el sector de Ciempozuelos.

R. I. P.

Sus desconsolados padres, hermanos, hermana política, tíos, primos, sobrinos y demás familia

SUPlican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

Todas las misas que se celebren el día 24, en las iglesias de San José, la Concepción, San Jerónimo, Jesús, San Manuel y San Benito, San Pascual (con el manifiesto y rosario), las del cementerio de Derio, parroquia y capilla de su casa de Noja (Santander), convento de Montehano, Talavera de la Reina, Alcaudete de la Jara y Navamorcuende, así como el funeral, en la ermita de Ntra. Sra. del Consuelo, de Ciempozuelos, y las misas del día 25, en la iglesia de Calatravas, serán aplicados en sufragio de su alma.

Varios señores prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

(3)

SUBASTA PÚBLICA

El miércoles, 30 del actual, a las dieciséis horas, en la notaría de D. Julio Nieto Carrón, Serrano, 28, se sacará a subasta décimas partes, proindiviso, de un terreno en San Rafael, provincia de Segovia, inmediato a la carretera de Madrid a La Coruña, dentro del cual existe un hotel. Títulos y antecedentes, en dicha notaría.